

ceux qui se destinent au ministère sacré, ou qui s'y trouvent engagés, que sans lui ils ne pourraient jamais en remplir les nombreux devoirs.

L'esprit ecclésiastique est l'esprit de Dieu même : c'est une participation abondante à l'esprit de Jésus-Christ, le Souverain Prêtre, communiqué dans l'Ordination aux prêtres, ses ministres, pour leur permettre de remplir tous les devoirs de leur saint état avec affection, avec fruit et avec facilité. "Ecce puer meus quem elegi; ponam spiritum meum super eum," et en voici les heureux signes.

L'esprit ecclésiastique donne à celui qui le possède un zèle d'apôtre pour la gloire du Seigneur et le salut des âmes, un grand attrait pour la pratique des vertus sacerdotales et une haute estime pour tout ce qui tient ou se rapporte à son état. De là des marques extérieures qui prouvent à tous ceux qui l'approchent, que ce bon prêtre fait plus de cas des choses de Dieu ou de l'Eglise, des règles de la discipline, de sa tonsure, de sa soutane, de ses moindres fonctions sacrées que des plus hautes dignités du monde. St. Jérôme nous dit de Népotien que, si l'on voulait le trouver sûrement, c'était à l'église qu'il fallait le chercher. Il nous le représente comme un homme sans cesse occupé à parer l'autel du Seigneur, à tenir son église bien propre, à rendre les vases clairs et luisants et à surveiller avec soin toutes les cérémonies du culte. Tels sont quelques-uns des signes de l'esprit ecclésiastique et des effets qu'il produit dans ceux qui en sont animés. Venons-en maintenant à la question posée plus haut.

A proprement parler, nous ne voyons qu'un seul obstacle à l'acquisition et au développement de l'*esprit ecclésiastique*, mais cet obstacle comprend tous les autres; et c'est l'*esprit du monde*. Voilà le premier et le plus grand ennemi de Jésus-Christ et de son divin sacerdoce. "Vos de mundo non estis." "Vae mundo a scandalis!"

Pour attirer et conserver en soi l'esprit ecclésiastique, il faut donc de toute nécessité vider son cœur de l'esprit du monde; car, il y a autant d'opposition entre ces deux esprits divers qu'entre la lumière et les ténèbres, et prétendre les

allier c'est impossible.

Qu'on se souvienne que St. Jérôme dit : "In mundo non estis, in eo qui est caro, in eo qui est carnalis," II, 15.

Telle est la désolante condition, de ce monde, aussi le monde n'est au

L'esprit ecclésiastique c'est pr... que le... perdre. piége en... en effet, n'oblige... sans pé... souvent

"Ignorantia"

"Tu,

la raison

l'homme

avec la

mission

rer à Di

Christ e

doce.